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医療情報

256列CTの導入
近森病院 外来センター

CTの進化による心臓疾患の診療革命

　近年、循環器疾患の診断と治療は大きく変化しています。その
一つがCTの進化にともなう冠動脈疾患の診断アルゴリズムの改訂
です。侵襲が少なく外来で施行できるCTが強く推奨されるように
なりました。冠動脈の内腔だけでなく冠動脈壁や病変の性状も分か
り、治療方針や戦略の決定に重要な情報が得られます。冠動脈に
中等度病変があった場合、FFR-CTを追加することで血流が十分か
を判定し、治療適応を判断することができます。県内で可能なのは
当院のみであり、ますます需要が増加すると思われます。
　また、心臓だけでなく撮影範囲全ての画像が得られるため、他
臓器の病変を診断できるメリットがあります。今や多列CTは、冠動脈
疾患の診療において、欠かすことができない検査となっています。
　今後、当院の心臓カテーテル検査室では、単に冠動脈造影をする
だけの検査は減少し、より高度な診断検査やカテーテル治療が中心
の運用になると思われます。

　また、構造的心疾患治療の進歩は著しく、大動脈弁狭窄症に対

近年の冠動脈疾患診療におけるCTの進化 するTAVIや僧帽弁逆流症に対する
MitraClip®などのカテーテル治療が
可能になってきました。開心術に比べ
低侵襲であり、高齢化にともない増加
の一途です。
　心房細動患者の脳梗塞を予防するためのカテーテル左心耳閉鎖
術（WATCHMAN）や奇異性脳塞栓症予防のカテーテル卵円孔
開存閉鎖術なども積極的におこなっています。
　心臓内の構造を詳細に検討し、治療計画を立てるため、より高性
能なCTが必要となってきました。

　今回、256列CTの更新によって撮影時間の短縮や画質の向上が
図られます。より多くの患者さんに、世界標準の治療が届けられる
ようになりますので期待してください。
　救急救命医療や高度医療に取り組んでいる当院は、これからも
体に負担の少ない診断と治療を推進していきます。

256列CTの導入による
より高精度な診断と治療の実現

11年振りのCT更新、
患者さんの負担を軽減する最新の多列CT

　待望の多列CT（256列；GE社Revolution Apex）が外来セン
ターに導入されました。2011年11月の外来センター運用開始に
合わせ、CTも当時の最新機種（64列）が新規稼働しましたが、11年
の間にCTも進化、診療内容も大きく変化し、高性能CTの必要度は
増していました。

　従前の64列CTとの最大の違いは、検出器幅が4倍に拡大する
ことで（4cmから16cm）、面検出器CTとも言われます。これによ
り、広範囲撮影の高速化、より高精細な撮影、被ばく低減が可能と
なり、心臓は1ローテーションで撮影可能となります。
　また、Snap Shot Freeze2（GE社固有の冠動脈の動き補正ソ

256列CTの特徴 ～１ beat scanが可能に～

フト）もあわせて導入し、心臓CT撮影
時に問題となる高心拍や不整脈の影
響が大幅に減少するため、「1 beat 
scan」が可能となります。

　患者さんの負担（被ばく、心拍待ち時間）は軽減し、診療放射線
技師はワークフローが大幅に改善されることにより、撮影時の負担
軽減分を撮影後の画像解析にあて、より精緻な画像情報の提供が
可能となります。
　多列CTは、当院の主軸である循環器診療に大きく寄与できる
ものと期待しています。

かわい かずや川井 和哉近森病院 院長 兼 ハートセンター長

みやざき のぶひろ宮﨑 延裕近森病院 放射線科 部長 兼 画像診断部 部長

構造的心疾患に対する
低侵襲カテーテル治療に欠かせない

４月３日 導入

被ばく、心拍待ち時間の短縮
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Medical information

　当科ではこれまで「心臓血管外科外来」
として、あらゆる心臓血管外科疾患に対応
しておりましたが、より専門的な医療を提
供するため、4月より大動脈外来と弁膜症
外来を新設いたします。

火曜日／11：00～12：00大動脈外来

金曜日／11：00～12：00弁膜症外来

　大動脈疾患は、主には大動脈瘤や大動脈
解離などがありますが、破裂を来たすと致
死的になる一方で、ほとんどが無症状で
経過し気づかないうちに進行します。
　特に初期の大動脈瘤や慢性大動脈解離は発見しても外科へ
の紹介時期に悩むことが多いかと思いますが、早期治療介入が
有用な場合もあるため、ぜひお気軽にご紹介ください。

　また、当科ではこれまで通り、全ての成人心臓血管外科疾患に対応
しております。今年度は、心臓血管外科専門医4名を含む8名のスタッフ
で診療を行います。
　患者さんのニーズに合わせた柔軟で質の高い医療を提供してまいります。

　大動脈弁狭窄症でTAV I目的のご紹介
患者さんは循環器内科、心臓血管外科い
ずれの外来でも承ります。両科共、TAV I
指導医が3名ずつ外来をしております。

大動脈外来・
弁膜症外来を新設

きぬがさ ゆうすけ
衣笠 由祐近森病院

心臓血管外科 科長

４月１日 開設心臓血管外科

TAVI外来
もやっています！

タビ

大動脈を中心とした血管疾患に特化

　大動脈弁狭窄症に対するTAV Iを含めたカテーテル治療は
日々進歩を続けており、その他、大動脈閉鎖不全症、僧帽弁
疾患、三尖弁疾患など開心術が必要な患者さんも多いです。

　循環器内科の先生や地域の先生
方が治療に悩まれることがあった
場合にも、心臓血管外科の視点から
適切な治療をご提案いたします。

近年最も患者数の多い弁膜症疾患に特化

最新の多列CT １ポイント

256列CT導入により検出器幅が4倍に拡大
（4cmから16cm）

最新の多列CT ２ポイント

Snap Shot Freeze2（SSF2）
（GE社固有の冠動脈の動き補正ソフト）
高心拍や不整脈などによる撮影箇所のぶれを補正

64列CTだと複数回に分けて
撮影が必要だが、256列CTは
一度で撮影可能。

旧バージョンではぶれている箇所が、SSF2では鮮明

心血管に入れたTAVIの人工弁がよりぶれずに見える

● 心臓の撮影

● 心血管の撮影
補正ソフト使用なし

64列CT

256列CT

SSF2

SSF１（旧バージョン） SSF2
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Medical information

こまつ じゅんや小松 洵也近森病院 循環器内科 うえた ふうか上田 風花臨床工学部

　ますます高度化する不整脈診療に対して、これまで
以上にチームとして取り組むため、不整脈センターを
設置することになりました。医師だけではなく、臨床
工学技士や臨床検査技師、看護師などの不整脈診療
に関わるスタッフの人員を充実させ、教育にも力を
入れたいと考えています。

　赴任してから3年間、高知の不整脈診療にたずさ
わってきました。当初は院内だけではなく科内でも不
整脈の専門的治療に対して垣根があると感じていま
した。しかし、若い先生と一緒に不整脈診療を続けて
きた甲斐もあり、今では小松医師を中心とする若い
先生が大きな戦力となって診療にあたっています。
　おかげさまで救急を担当する先生をはじめ、他科
からの紹介も多くなりました。

不
整
脈
セ
ン
タ
ー 
新
設

みと しんじ
三戸 森児

近森病院
循環器内科 部長

高知の不整脈治療を支えるために
～若手医師の育成と戦力充実～

～最新技術を駆使する高度不整脈治療の展開～
不整脈センターの設立によるチームアプローチ強化

　カテーテルアブレーション、デバイス治療を担当
しています。日々進歩していく治療に対応できるよう
勉強を重ねています。当センターが高知県の不整脈
患者さんの広い窓口となるよう、全員でより一層励ん
でまいります。

　昨年よりデバイス外来が始まり、より専門的に治療
が出来るようになりました。また、遠隔モニタリング
でも毎日デバイスの情報を確認し、迅速に対応して
います。今後も最善を尽くして治療していきますの
で、よろしくお願い致します。

　ありがたいことにカテーテル室をリニューアルして
いただき、最新の設備でアブレーションやデバイス
（ペースメーカーや植込み型除細動器）の手術を行っ
ています。最近では最新のレーザーアブレーション
システムを導入して、より迅速で安全な心房細動アブ
レーションが行えるようになりました。
　また、高度化しているデバイス治療に対応するた
め、昨年よりデバイス外来を立ち上げました。遠隔モ
ニタリングをはじめ様々な専門的知識を要する業務
があり、デバイス植込み患者さんを専門的にケアする
デバイスナースも募集中です。
　今後も不整脈チーム一丸となり、高知の不整脈診
療を支えていきたいと思いますので、どうぞよろしく
お願い致します。

開設
３月１日

不整脈治療の推進とデバイス治療に
おけるチーム体制の充実

チ
ー
ム
で
頑
張
り
ま
す
！
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活 動 報 告 Activity report

　久留米大学の田山栄基教授に３月16日、「補助循環を知る」をご講演
頂きました。人工臓器や移植の歴史とデバイス、特に補助人工心臓
（VAD）の発展を顧みました。重症心不全治療も専門性と共にチーム
体制が重要であると示されていました。VADは移植を視野に大規模病院
での困難を伴う限られた治療を想像しますが、日進月歩のこの世で患者
さんを診るのは近いとも感じました。
　変化に追従すべく日々是なにかしらのさまざまな
医療に即座に対応できるように研鑽を積み邁進
しなければと再確認しました。
　私も来高13年目、初めて牧野植物園に行き
楽しかったです。「らんまん」の神木隆之介さん
には及びませんがなんとか志をつなげたいです！

　脳卒中後のバランス障害は、機能改善に影響する１つの
要素となります。また、バランス障害は歩行自立に関連する
重要な要素であり、歩行障害の改善は脳卒中リハビリテー
ションの主要な目標の１つとなります。
　その中で、小脳損傷患者さんの歩行障害に対するリハビリ
アプローチについて、従来よりさまざまな研究が行われていま
すが決定的なものがなく日々変化している状況です。
　今回の症例報告は、近森リハビリテーション病院に導入され
ているスプリットベルトトレッドミルを用いて小脳損傷患者さんに

対する歩行練習を行った結果、姿勢
バランスや歩行能力の改善に貢献
することをまとめたものになります。
　形になるまで時間はかかりました
が、畿央大学の森岡 周先生をはじ
め、多くの先輩方にご指導頂いた
おかげで、成果が出せたことを嬉しく思います。
　１症例でありまだまだ検討の余地があるため、今後は症例を
重ね研究を継続していきたいと思います。

講演会

みょうじん さほ明神 早甫訪問看護ステーションちかもり 理学療法士

てしま ひでき手嶋 英樹近森病院 心臓血管外科 部長

論文掲載
Effect of disturbance stimulation using a 
split-belt treadmill on a patient with cerebellar 
ataxia: A case report

論文名

Journal of Medical Case Reports掲載誌
閲覧はこちらから ➡

小脳性運動失調患者に対する
split-belt treadmillを用いた
歩行練習

　１症例でも適切な手続きをとれば査読付
症例研究論文になります。明神さんは小脳
損傷患者さんに左右ベルト速度を変調でき
るsplit-belt treadmillを用いた歩行練習を
適応し、効果検証しました。小脳が感覚誤差
に対応し活動する知識を持っていたからこ

指導者
 コメント

もりおか しゅう
森岡 周先生非常勤学術アドバイザー （畿央大学 教授）

そ、この意思決定ができたと考えています。
　効果検証のためにはアウトカムを設定し
定量的に記録しなければなりません。日々の
記録を怠らずデータを見つめ文章化し、後
世のために論文として残す。科学的な医療
の基本態度です。

補助循環を知る
〈2023年３月16日／Webinar同時開催〉

前列中央：講師の久留米大学 田山栄基教授、向かって左隣：心臓血管
外科 入江博之主任部長 執筆者

リ
ハ
部
　
　英
論
文
掲
載！

初

リ
ハ
部
　
　英
論
文
掲
載！

初

04ひろっぱ　2023年５月号



活 動 報 告 Activity report

　この度総合内科専門医を取得しました。
　「総合内科」の名にふさわしい濃い内容の試験でし
た。10年以上前に受けた医師国家試験の知識では
到底太刀打ちできず、アップデートされた知識が必要
で、内科の幅広い分野について改めて学ぶ良い機会に
なりました。
　当院で勤務し、特に高齢者の診療を行っていると、自
分の専門科だけでなく内科全般の広い見識が必要だと

もりもと ゆうこ
森本 優子近森病院 脳神経内科

　毎年恒例の近森会グループ看護部業務
改善活動報告会を３月21日（火・祝）に開催
しました。今年度はコロナ感染症の流行とク
ラスターの発生もあり、業務の合間を縫って
の活動は苦労も多かったと思いますが、自主
的に10部署が改善活動に取り組みました。
　受賞部署以外も、改善活動による成果を
あげることができており、とても有意義な報
告会となりました。
　業務改善活動のねらいは、「質の向上」
です。看護サービスの質の向上を図るため
の看護業務の効率化を目指し、今後も患者
満足・職員満足に繋がる活動が継続できる
よう支援していきたいと思います。また、看護
部だけでなく、多職種も含めた病院全体で
の取り組みとして改善活動が拡がっていくと
良いと思います。

資格取得

総合内科専門医
「総合内科」の道は険しい

痛感させられます。専門医取得後も自分なりに貪欲に
知識を吸収して、診療に活かしていきたいと思います。
　自分もまだまだ若輩者ではありますが、これを機に内
科医を目指す後輩の指導にも尽力していきたいです。

業務改善活動（QC）報告会
2023年３月21日近森会グループ看護部

さいとう なおこ齊藤 尚子
近森病院 看護部 副看護部長

成果を共有して
質の向上へ

家族との情報共有の連絡を定着させて、
患者・家族の思いに寄り添ったケアを展開する

TELで家族の
思いに寄り添うぞ！

チーム名 テーマ部署

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

退院支援隊

first class N2

PDA×FAMILY

オルSOでやるZO

カテ娘
～プリティレコード～

はちきん女子

NO!! INFECTION
～感染を防ぐためには～

手洗い向上委員会

リハ病院 5階病棟西

近森病院 SCU病棟

リハ病院 3階病棟東

近森病院 北館2階病棟

近森会グループ
システム・業務委員会

オルソ病院 3・４階病棟

近森病院 放射線科

リハ病院 6階病棟東

近森病院 救命救急病棟

近森病院 8階A病棟

BRAIN
ナーシングチーム のうそっちゅう、もうしっちゅう

TOMORROW
～セカンドライフの再構築に向けて～

皮膚トラブルの発生を防ぎ、
患者への負担を減らす

PDA未実施削減！
～システム・業務委員としてできる事～

病棟での内服管理評価表の統一

効率の良い記録を目指して
～タイムリーでうまい記録～

しちゅう！ やっちゅう！ ぬかっちゃあせん？
～スムーズに入院業務を行うために～

受け入れ準備をマスターしよう!!

もう検便はしたくない!! バイ菌Byeバイ、
感染対策はおまかせバイ!!
～手指衛生遵守率向上への取り組み～

最優秀賞

優秀賞

敢闘賞

最優秀賞は8階A病棟！
おめでとうございます！

05 CH I � M O R I   H E A LT H C A R E  G RO U P



　今回、福岡県で開催された日本臨床外科学会総会で発表し、研修医Awardを受賞しました。
消化器外科の先生方のご指導のもと、この様な賞を頂き光栄に思います。有難うございました。
　本症例は非常に稀な病態で、過去の文献を渉猟しても報告がありません。現地会場でも
「是非論文化を」とコメントを頂きました。自分はこの症例を執刀したわけでもなく、この症例が
稀だという事実に気づいたのは学会発表が決まってからです。普段の診療に気づきがなけれ
ば、今回のような報告もなされていないと思います。
　今年度より初期研修医という身分ではなくなりました。指導してくださった先生のような視点を持って診療にあたれるように精進したいと思います。

ひろせ そういちろう廣瀬 聡一郎
近森病院 心臓血管外科

※学会参加の2022年11月は初期研修医2年目

　2022年度の看護師特定行為研修は栄養コース3
名、創傷コース2名、麻酔コース2名、外科系基本コース
2名、集中コース6名、救急コース4名と過去最多の
受講生を迎えて6月1日より研修がスタートしました。
仕事と両立しながらe- learn ingによる講義・演習と
いうハードな日程を終え、10月末より実習が開始となり
ました。2022年度は新型コロナウィルス感染症蔓延に
伴い、２週間実習を停止することとなりましたが、受講
生全員が協働・協力し乗り越え、今回も無事実習を修了

することができました。
　修了生が今後、自施設で大
いに活躍してくれることを切
に願いつつ、2022年度特定
行為研修にご協力いただいた
すべての皆様へ厚く御礼申し
上げます。

　COVID-19第８波で近森病院
自体が大変な中、温かく実習を受け入れてくださり誠に
ありがとうございました。実習開始当初は、緊張の連続でし
たが、皆様にご指導いただきながら少しずつ積極性を持つ
ことができ、充実した実習ができたと思います。NSTカン
ファレンスやERでの実習はもちろんですが、ICUラウンド
や呼吸器ラウンドは学びの宝庫で、特定行為を考える上で
多くの気づきとなりました。そして自施設に持ち帰り、チー
ム医療の一員としての自己の立ち位置などを考えることに
つながりました。
　指導者さんをはじめ、多くの方々のご指導があり特定
行為研修は無事修了致しましたが、修了生としてはここ
からが始まりです。研修にあたりご指導、ご協力いただきま
した全ての方々への感謝を忘れず、謙虚な気持ちで、研修
や実習で学んだ知識や技術を活かし、自律・自働できる
よう日々精進していきたいと思います。本当にありがとう
ございました。

やまわき ひさお山脇 久男

近森病院 看護師特定行為
研修指導責任者 看護師長

2022年度
看護師特定行為研修
修了式にあたって

看護師特定行為研修
修了にあたって
7期生 修了生代表
高知県立幡多けんみん病院
看護師

たむら ちせ
田村 ちせさん

（救急コース修了）

２
０
２
３
年
３
月　

日
18

２
０
２
２
年
度

看
護
師
特
定
行
為
研
修
修
了
式

学会受賞

初めての学会現地参加

バンド形成により閉塞性
大腸炎をきたした１例演題

第84回 日本臨床外科学会総会

研修医Award 受賞

演題を指導した
消化器外科 塚田暁主任部長と
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2021年度初期臨床研修医

2022年度

研修医修了証書授与式
2022年度研修医修了証書授与式を迎えて

　この度、近森病院プログラムの９名が２年間の、高知大学たすき
がけプログラムの３名が当院での１年間の初期臨床研修を修了
し、３月27日に修了式を行いました。新型コロナによるニューノー
マル時代での２年間でしたが、素晴らしい研修ができたと思いま
す。サッカーW杯や野球WBCの日本代表のように、世界で活躍
できるような人材が育っていくといいなと思います。初心を忘れ

ず、常に謙虚に、当院で培った力を存分に活かし、これからのご活躍を期待しています。

みき としふみ
三木 俊史初期臨床研修管理委員会 委員長

近森病院 救急科 科長

2年間ありがとうございました

　右も左も分からない状態で始まった研修
医生活ですが、周りの方々に支えられ、無事
修了することができました。
　まだまだ未熟な私ですが、みなさんの一
員として働きたいと思い、4月から近森病院
の消化器外科で働かせていただきます。初心を忘れず、笑顔で
がんばります！

たにがいと ひろか谷垣内 ひろか
精進して参ります

　上級医の先生方、その他スタッフの皆様
のおかげで無事近森病院での研修を修了
することができました。この2年間で沢山の
出会いや学びがあり、とても濃い研修医
生活でした。
　3年目も引き続き近森病院で勤務させて
いただきます。まだまだ未熟者でありますが、初心を忘れずこれ
からも精進して参りますのでよろしくお願いいたします。

つぶろ ひでき津風呂 秀生

無事修了できました！
　近森病院で研修させていただき、
多くの患者さんや他職種の方々、先生
方に医療の基本をたくさん教えていた
だきました。また、自身の改善すべき
性格・考え方にも気が付くことができま
した。少しずつ改善し、今後の診療に
つなげていきたいと思います。
　これからもご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い致します。

あさば すなお浅羽 直 ありがとうございました

　研修医１年目の４月がつい最近のことのよう
に感じるほど、この２年間はあっという間でした。
どの科でも充実した研修をさせていただき、常
に成長を感じられる２年間でした。
　4月からはERで働かせていただきます。安心
して頼っていただけるよう、初心を忘れず精進
してまいりますので、これからもよろしくお願い致します。

かわせ ひろや川瀬 博也

2023年３月27日

ベスト研修医賞を受賞した
濱田雄一郎医師。三木委員長と、
プログラム責任者の杉田部長と

ともに。おめでとう！

ベスト研修医賞

4月～ 近森病院 救急科へ

4月～ 近森病院 消化器外科へ

4月～ 近森病院 消化器外科へ

AWARD
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高知大学たすきがけ ２年目修了高知大学たすきがけ
１年目修了

はまだ ゆういちろう濱田 雄一郎

引き続き頑張ります！

　あっという間の
2年間でした。指
導医によく叱られ
ていた研修初期
がとても懐かしい
です。その時の指
導医からいただ
いた「ICU/CCU
の薬の考え方、使い方」という本はこの
2年間で一番お世話になった本であり、
この研修の大事な思い出としてこれか
らも大切にしていこうと思います。
　この研修で様々な人にお世話になり
ました。学んだことを忘れず、これからも
頑張っていきます。

もりた こうきち森田 耕吉

経験を糧に次のスタートへ

　2年前の春、心躍らせ入社し、研修初日で自分
の無力さに絶望したことが昨日のことのように
思い出されます。日々反省の毎日でしたが、少し
は成長できたのかなとも思います。忙しくも楽し
く、充実していました。
　この春からは近森病院心臓血管外科で後期研修
が始まります。まだまだ未熟そのものですが、今後ともよろしくお願いします。

ひび まさき日比 勝貴
本音×感謝×目標

　はじめは辛く、医者を辞めようと
思いました。それからは研修を修了
することだけを考えました。楽しく
なったきっかけは、愚痴の言える同期
ができたこと、検査・麻酔・放射線・循環器・ER研修でした。
　多くの方にご迷惑をお掛けしましたが、こんな自分を支え
てくださり、ありがとうございました。医療者として患者さん
の生活に関わり、良かったと思ってもらえるよう頑張ります。

たかしま あつし
髙島 惇志

1年目の研修を終えて

　早くも近森病院
での臨床研修1年
目が修了しました。
多くのスタッフの
方々にご指導いた
だき、成長出来た1年間でした。
　2023年度は高知大学で研修を行い
ますが、近森病院で培った力を活かして
頑張っていく所存です。
　期間限定ですが、また近森病院に戻っ
てきて研修させていただきますので、そ
の際は今よりも更に成長した姿を見て
いただきたいです。

さいとう れん
齋藤 廉

研修医を終えて

　近森病院に来
て一年が経ち研
修医も修了となり
ました。病院が変
わり慣れないこと
ばかりでしたが周りの人に助けていた
だき充実した研修生活を送ることがで
きました。
　4月からはまた別の病院での勤務が
スタートしますが、近森病院で得た経験
をもとに日々の診療に従事していきた
いと思います。県内の病院ですのでまた
困った際は相談することもあると思いま
す。またよろしくお願いします。

ひろせ そういちろう
廣瀬 聡一郎

2年間
ありがとうございました

　指導医、コメディ
カルの方々に助け
て頂きながら、多く
の患者さんと関わり、診断や治療に取り
組むことで、自分自身の成長を感じること
ができました。
　2023年度からは近森病院の心臓血
管外科に進みます。医師としてまだ何者
にもなれていないと感じます。最善の医療
を提供するために、今後も精一杯努力し
ていきたいと思います。

ひろせ みほ廣瀬 海帆
これからも頑張ります

　近森病院での
研修はあっとい
う間でしたが、2
年間を通してとて
も充実していま
した。たくさんの
方々に支えてい
ただき無事に研
修を修了することができました。本当に
感謝しています。
　4月からは救急科に勤務することに
なりました。まだまだ未熟者ですが、努
力を惜しまず精進したいと思います。
これからもよろしくお願い致します。

AWARD

ベスト研修医賞を受賞した
濱田雄一郎医師。三木委員長と、
プログラム責任者の杉田部長と

ともに。おめでとう！

しんのう けんと
新納 健人

今後に活かせる研修

　研修医になっ
たと思ったら、早
くも研修修了を
迎えることとなり
ました。一年目は
大学病院で研修し、二年目は近森病院
で研修しました。近森病院での研修は、
患者さんと接する機会が多く、頻繁に
悩み、勉強する日々でしたが、今後に
活かすことができる研修でした。
　4月からは高知大学の消化器外科医
として働きますが、近森病院で学んだ
ことを活かし、日々精進していきます。

4月～ 近森病院 心臓血管外科へ

4月～ 近森病院
心臓血管外科へ

4月～ 近森病院 救急科へ
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中途入職者を含め128名が参加しました。
当日は天気に恵まれ、入社式恒例、小川町公園の桜の下での集合写真が撮影できました。
皆さんには支えあえる同期の仲間も、頼れる先輩たちもいます。新しい生活を一緒に元気に頑張りましょう！

2023年度2023年度2023年度2023年度

入社式入社式入社式入社式

入社式では近森理事長から直接、近森会グループに
ついての講話が受けられます。

管理者紹介にて、院長就任後、初めて
の入社式で挨拶する川井院長。

救急科 井原則之部長による「災害対応レクチャー」。
入職時から、医療従事者として南海大地震などの対応を考えます。

小川町公園にて

2023年４月３～４日

新生活、一緒に近森会グループ

理事長はじめ豪華講師陣による講話
を受け、近森会グループについて学ん
だ新入職員。最後に、講話内容や配布
資料から出題された振り返りテストで
内容をおさらい。みっちり詰まったスケ
ジュールの2日間、
お疲れ様でした！

開いて
ご覧ください

振り返りテスト成績優秀者の皆さん。現役スタッフでも難しい問題もあるなか、
優秀な成績を収めました！ 上長の皆さん、どうぞ褒めてあげてください。

昨年までZoomで講義していただいた下田静香講師による新人研修を今年は来院いただき、実施。
参加者の表情や反応を見られながら当意即妙にご指導いただき、充実した研修となりました。
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2020
コ
ロ
ナ
と
の
戦
い
の
記
録

・
H
E
R-

S
Y
S
登
録
開
始

・
U
V-

C
１
号
機 

納
品（
２
号
機
９・３
納
品
）

・
感
染
症
重
点
医
療
機
関
の
指
定
を
受
け
る（　

床
）

15

・
S
A
R
S‐

C
o
V‐

２ 

抗
原
定
性
検
査
開
始

・
非
接
触
型
体
温
測
定
器
を
総
合
受
付
に
設
置

 

（
専
門
外
来
７・
２
）

・「
発
熱
外
来
」を
本
館
１
階
多
目
的
室
へ
移
転

・
第
２
回 

コ
ロ
ナ
対
策
会
議

・
全
国
に
緊
急
事
態
宣
言

 （
〜
５・　
）
31

・「
発
熱
外
来
」を
管
理
棟
１
階
テ
ン
ト
に
て
設
置

・
全
職
員
マ
ス
ク
着
用
、面
会
全
面
禁
止

・
S
A
R
S‐

C
o
V‐

２ 

L
A
M
P
法
開
始

・
ア
ル
コ
ー
ル
製
剤
変
更（
納
入
可
能
製
品
へ
）

・
面
会
制
限
強
化（
家
族
１
名
ま
で
）

・「
帰
国
者
、接
触
者
外
来
」を
管
理
棟
１
階

  
テ
ン
ト
に
て
設
置（
３・
７
初
受
入
れ
）

・
職
員
対
象
に
コ
ロ
ナ
説
明
会
を
開
催

・
救
命
救
急
病
棟
で
疑
い
事
例
に
対
応

・
B
C
棟
東
端
エ
レ
ベ
ー
タ
ー
を
コ
ロ
ナ（
疑
い
）患
者
専
用
に

・
電
話
で
の
処
方
箋
発
行
運
用
開
始

・
第
１
回 

緊
急
対
策
会
議

・
近
森
病
院 

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
対
策
本
部
立
上
げ

・
高
知
県

 

感
染
者
１
例
目
発
表

全
国
・
高
知
県
の
動
き

近
森
病
院
の
動
き

・
医
療
物
品
が
品
薄
と
な
り
、手
配
調
整
が
必
要
と
な
る

・
各
受
付
に
て
感
冒
症
状
、検
温
な
ど
感
染
対
策
強
化

・
館
内
動
線
整
備

・
面
会
制
限（
家
族
の
み
）開
始

１・
（
金
）

31
２・
（
金
）

21
３・
３（
火
）

３・
４（
水
）

３・
５（
木
）

３・
６（
金
）

３・
９（
月
）

４・
２（
木
）

４・
６（
月
）

８・
１（
土
）

３・
（
月
）

16
４・
（
月
）

13
７・
（
月
）

13
４・
（
金
）

17
６・
（
木
）

11
６・
（
月
）

22
７・
（
水
）

22
９・
（
月
）

14
８・
（
月
）

31

２・
（
土
）

29
４・
７（
火
）

４・
９（
木
）

２・
（
木
）

13
４・
（
木
）

16

・
高
知
県

  

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

  

感
染
症
対
策
本
部
立
上
げ

　

２
０
２
０
年
か
ら
全
世
界
に
拡

が
っ
た
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染

症
。近
森
病
院
が
多
職
種
チ
ー
ム
一
丸

と
な
っ
て
向
き
合
っ
た
記
録
を
、写
真

と
と
も
に
振
り
返
り
ま
す
。

・
高
知
県
知
事
よ
り
、

 

不
要
不
急
の
外
出

 

自
粛
要
請（
〜
４・　
）
26

年
表
で
振
り
返
る
３
年
間

・
第
１
回 

緊
急
事
態
宣
言

 （
７
都
府
県
。

　
４・　
全
国
へ
拡
大
、

  
５・　
解
除
宣
言
）

1625

最大10人（4/9）
第1波

最大14人（8/15）
第2波

資料

1月 2月 3月 4月 5月 6月 7月 8月 9

・
C
H
I
K
A
M
O
R
I 

C
O
V
I
D-　

 

対
応
目
安
レ
ベ
ル
表
を
公
開

19

【4/６】 県下で初めて遺伝
子検査法（LAMP法）を細
菌検査室で開始。（4/2に
体制準備済）

高知県の
新規陽性者数
※高知県新型コロナ
ウイルス感染症関連
公開データより作成

【1/15】 日本で最初の感染
者が発見された。
（画像提供：国立感染症研究所）

【3/24】 五輪延期が発表
された。

【7/13】 抗原検査をブランチ
ラボ（ＳＲＬ社）で開始。

内視鏡センターでの診療。
手作りポリ袋防護衣。

【8/31】 県下初の大型UV照射
機器を導入。

2

1

3

1／面会等規制ポス
ター。初回2020/1/
31版（左）から現在。
段階的に制限が強化
された。
2／【2020/3/6】管
理棟１階に設置され
た帰国者・接触者外
来＋発熱外来。
3／必ず健康観察を
行えるようにERへの
通路を封鎖した総合
受付。
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2021

・
陽
性
お
よ
び
疑
い
の
強
い
患
者
へ
の
緊
急
手
術
中
止

 

（
手
術
室
実
施
分
）、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
の
公
表

・
術
前
抗
原
検
査
開
始（
予
定
入
院
・
入
院
中
患
者
す
べ
て
）

・
抗
原
定
性
検
査
か
ら
定
量
検
査
へ

・
C
U
病
棟
開
設（
個
室
７
床
で
運
用
）

・
手
術
入
院
患
者
へ
の
全
例
抗
原
検
査
開
始

・
第
４
回 

緊
急
対
策
会
議
開
催

・
第
３
回 

緊
急
対
策
会
議（
高
知
県
病
床
確
保
フ
ェ
ー
ズ
３
へ
）

・
C
U
病
棟
の
資
材
、物
品
、運
用
の
検
討
を
行
う

・
C
U
病
棟
運
営
に
必
要
な
資
材
、物
品
の
手
配
や

  

運
用
検
討
を
行
う

・
全
国 

緊
急
事
態
宣
言

 

一
部
解
除（
高
知
県
含
む
）

・
地
域
観
光
事
業
支
援

 「
県
民
割
支
援
」開
始

・
厚
労
省
が

 

「
新
し
い
生
活
様
式
」の

 

実
践
例
を
公
表

２・
（
金
）

19
３・
（
木
）

18
４・
８（
木
）

５・
６（
木
）

６・
１（
火
）

　
・６（
日
）

12

　
・２（
月
）

11

　
・７（
月
）

12
　
・
（
火
）

12
15

　
・
（
木
）

12
17

　
・
（
金
）

12
18

　
・
（
月
）

12
21

　
・
（
水
）

12
23

　
・
（
火
）

11
30

４・
（
日
）

25
８・
（
金
）

27
１・
８（
金
）

４・
１（
木
）

５・
４（
月
）

５・
（
木
）

14

・
G
o 

To
ト
ラ
ベ
ル

 

キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
開
始

・
高
知
県
G
o 

To 

E
a
t

 

キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
開
始

 （
〜
２
０
２
１・３・　
）
31

７・
（
水
）

22
７・
（
月
）

12
７・
（
月
）

19

・
オ
ミ
ク
ロ
ン
株
へ
の

  

感
染
を
日
本
で
初
確
認

・
第
１
期

 

高
知
県
ま
ん
延
防
止
等

 

重
点
措
置（
〜
９・　
）
12

・
抗
体
カ
ク
テ
ル
療
法

  「
ロ
ナ
プ
リ
ー
ブ

   

点
滴
静
注
セ
ッ
ト
」

  

日
本
承
認

７・
（
金
）

23

・
東
京
五
輪
２
０
２
０
開
催

 
（
〜
８・８
）

・
第
４
回 

緊
急
事
態
宣
言

 （
〜
９・

   

高
知
県
は
対
象
外
）

30

・
初
の
C
U
病
棟
陽
性
患
者
受
入
れ（
同
日
２
名
）

・
第
３
回 

緊
急
事
態
宣
言

 （
〜
６・

  

高
知
県
は
対
象
外
）

20

・
第
２
回 

職
員
へ
の
ワ
ク
チ
ン
接
種
開
始

・
第
１
回 
職
員
へ
の

 

ワ
ク
チ
ン
接
種
開
始

・
C
U
病
棟
解
体

 

（
受
入
れ
０
人
）

・
第
２
回 

緊
急
事
態
宣
言

 

（
〜
３・

   

高
知
県
は
対
象
外
）

21

最大36人（12/15）
第3波

最大36人（12/15）
第3波

最大38人（5/27）
第4波 最大111人（8/25）

第5波

54 6

7 8 9

9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 4月 5月 6月 7月 8月 9

・
C
U
病
棟
開
設（
〜　
・　

）

10
15

【8/31】 県下初の大型UV照射
機器を導入。

【10/30】 WEB面会スタート。 【3/18】 ワクチン接種第１回。

呼吸器状態によって臨床工学
技士が搬送を担当。

無菌室で混注する薬剤師（抗体
カクテル療法）。

CU病棟で自然発生した毎朝晩の
多職種カンファレンス。

4／2020年前半はゴミ袋から
防護衣を、OHPフィルムからフェ
イスシールドを作成するなど知恵
を絞った。
5／【2020/6/3】看護部オープ
ンホスピタルをオンラインで。
6／【2020/12/29】総合受付
周りの動線を視覚的に誘導する
よう工夫。
7／【2021/5/6】CU病棟でPPE
（個人防護衣）着脱トレーニング。
8／【2021/7/28】JA高知病院
とのコロナ症例検討会。
9／医療従事者応援で医療資材
や元気の出る飲食物など多くの
寄附を頂きました。 10

ディスポ容器で食事を提供。

〜　
月

10

11



１・
（
月
）

17
１・
（
木
）

20
２・
（
木
）

24
８・
（
金
）

19
８・
（
月
）

15
８・
（
火
）

16
８・
（
木
）

18

８・
（
水
）

17
２・
（
土
）

12
２・
（
木
）

10

８・
（
水
）

24
２・
１（
火
）

２・
７（
月
）

８・
５（
金
）

９・
８（
木
）

８・
２（
火
）

　
・
（
金
）

12
24

８・
（
水
）

24
９・
（
日
）

18

・
高
知
県
G
o 

To 

E
a
t

 

キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
開
始

 （
〜
２
０
２
３・１・　
）
31

・
初
の
経
口
薬

 

「
ラ
ゲ
ブ
リ
オ

   （
モ
ル
ヌ
ピ
ラ
ビ
ル
）」

  

日
本
承
認

　
・
（
火
）

12
14

・
第
３
回 

職
員
へ
の
ワ
ク
チ
ン
接
種
開
始

2022
・
療
養
期
間
が

　
 

日
か
ら
７
日
に
短
縮

10
・
高
知
県

  

新
規
陽
性
患
者
数

  

２
，０
０
０
人
を
超
え
る

・
入
退
院
セ
ン
タ
ー
の
一
部
を
発
熱
外
来
ス
ペ
ー
ス
へ

・
高
知
県

  

B
A
．５
対
策
強
化
宣
言

 

（
〜
９・　
）
16

・
６
C
病
棟　

床
が（
一
般
）入
院
協
力
医
療
機
関
と
し
て

 

臨
時
の
コ
ロ
ナ
ユ
ニ
ッ
ト
に
設
定（
〜
８・　

）

27

31

31

・
救
命
救
急
病
棟
の
個
室
４
床
が

 

（
I
C
U
）入
院
協
力
医
療
機
関
と
し
て

 

臨
時
の
コ
ロ
ナ
ユ
ニ
ッ
ト
に
設
定

 

（
〜
９・　
　

そ
の
後
も
疑
い
病
床
用
と
し
て
継
続
）

 

合
計　

床
で
の
運
用
に

1211

・
石
田
部
長
、井
原
部
長 

記
者
会
見「
災
害
級
」

・
第
４
回 

職
員
へ
の
ワ
ク
チ
ン
接
種
開
始

・
新
規
の
陽
性
感
染
者
数

  

１
，０
０
０
人
超
え

・
石
田
部
長
、根
岸
セ
ン
タ
ー
長 

記
者
会
見

・
E
R
再
開
、入
院
制
限
解
除

 
８
A
病
棟
を
通
常
体
制
へ

・
第
２
期

 

高
知
県
ま
ん
延
防
止
等

 

重
点
措
置（
〜
３・６
）

・
経
口
薬「
パ
キ
ロ
ビ
ッ
ド
」

 

日
本
承
認

・
国
立
感
染
症
衛
生
研
究
所
か
ら

  
疫
学
調
査
に
人
員
派
遣
あ
り

・
ク
ラ
ス
タ
ー
会
議（
毎
日
定
例
）開
始

 

（
〜
２・　

ま
で　

回
開
催
）

22

12

・
C
U
病
棟
解
体

 

（
県
よ
り
救
急
患
者
受
入
れ
の
優
先
依
頼
あ
り
）

最大111人（8/25）
最大310人（2/11）

第6波
最大310人（2/11）

第6波
最大2,029人（8/24）

第7波
最大2,029人（8/24）

第7波
最大366人（5/10）

参考：
最大366人（5/10）

参考：

9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 4月 5月 6月 7月 8月 9月

クラスター発生2月1日当日より
救急の受入れを停止。

北館３階病棟

11 12 13

14 15 16

10／【2021年】陽性患者受入れ施設へ感染症
診療・対策専門医療従事者の派遣事業を開始
（写真は初回7/3 くぼかわ病院にて）。
11／【2022/2/1】北館に端を発したクラスター
発生当日の報告会。
12／【２０２２/2/7】ＥＲ受入れ停止で誰もいない待合室。
13／【2022/2/24】救急受入れ完全再開での
当日記者会見。
14／【2022/8月】受入れ先の病院がない２台の
救急車が来院。患者状態を確認し車内で抗原検査
の結果を待った。
15／【２０２２年】一般病棟でもゾーニングを行い
陽性患者対応を行った（写真は６階Ｂ病棟）。
16／【２０２２年】第７波受入れ休止状況が書かれ
たホワイトボード。7～8月で34件の休止情報等が
寄せられた。

リハ部、画像診断部、臨床工学部
などコメディカルも感染対策を工夫
して医療を提供した。

・
C
U
病
棟
開
設（
〜
１・　

）
20

・
北
館
ク
ラ
ス
タ
ー
発
生
、

 

ウ
ォ
ー
ク
イ
ン
外
来
停
止
  

北
館
関
連
患
者　

名
、職
員　

名
  

計
１
３
１
名（
〜
２・　

終
息
宣
言
）

71

60

28

・
発
熱
外
来
用
の
テ
ン
ト
を
本
館
ロ
ー
タ
リ
ー
に
設
置（
〜
８・　
）

・
人
員
調
整
の
為
、北
２
病
棟
を
一
時
閉
鎖
、H
C
U
４
床
閉
鎖

 

（
一
部
再
開
９・
５
、全
面
再
開
９・　

）
19

※画像提供：
　国立感染症研究所



2023

中
心
と
な
っ
た
I
C
T
の
皆
さ
ん
。

い
つ
も
あ
り
が
と
う
！

２・
（
木
）

16
１・
（
火
）

10
１・
４（
水
）

１・
６（
金
）

　
・２（
金
）

12
　
・８（
木
）

12
　
・
（
月
）

12
19

　
・
（
火
）

11
22

　
・
（
火
）

11
22

１・
（
金
）

27
１・
（
火
）

10
３・
（
月
）

13
９・
（
月
）

26

・
岸
田
総
理
大
臣
が

 

感
染
症
法
上
の

 

位
置
付
け
に
つ
い
て
、

 

５・
８（
月
）か
ら「
５
類
」に

 

引
き
下
げ
る
と
発
表

・
救
急
搬
入（
原
則
三
次
救
急
の
み
）・一
般
外
来
・
予
約
入
院
の
一
部
制
限

 

（
１・　

よ
り
段
階
的
に
通
常
体
制
へ
移
行
）

23

・
救
命
救
急
病
棟
２
床
を
コ
ロ
ナ
病
床
と
し
て

  

県
よ
り
認
定
を
受
け
、合
計
９
床
に

・コ
ロ
ナ
対
策
本
部
会
議
開
催（
第
２
回 　
・　

）

12
12

・
第
５
回 

職
員
へ
の
ワ
ク
チ
ン
接
種
開
始

 

（
オ
ミ
ク
ロ
ン
株
対
応
２
価
ワ
ク
チ
ン
）

・
国
内
初
の

 

経
口
薬

 

「
ゾ
コ
ー
バ
」日
本
承
認

　
・
（
火
）

10
11

・
全
国
旅
行
支
援
開
始

・
全
国
旅
行
支
援
開
始

・マ
ス
ク
着
用
、

  

個
人
の
判
断
が
基
本
に

・
C
U
病
棟
の
開
設

 

（
〜
２
０
２
３・
２・　

   ※

C
U
２
床
コ
ロ
ナ
用
に
確
保
継
続
）

27

・
全
数
把
握
の
見
直
し

 

（
翌
日
よ
り
反
映
し
た

   

数
値
が
発
表
さ
れ
た
）　

・
看
護
部
コ
ロ
ナ
応
援
対
策
ス
タ
ッ
フ
募
集
開
始（
〜
１・　

）
29

・
C
U
病
棟
縮
小（
４
床
の
み
に
）

３・
（
月
）

27

・
発
熱
外
来
縮
小（
水
槽
前
を
開
放
）

最大2,029人（8/24）最大2,029人（8/24） 最大1,965人（1/5）
第8波

最大1,965人（1/5）
第8波

9月 10月 11月 12月

※9/27～
　全数把握の簡略化数値へ

17

18

19

20

・
ク
ラ
ス
タ
ー
発
生
・
第
５
回 
緊
急
対
策
会
議（
〜
１・　

ま
で
７
回
開
催
）

  

患
者　

 

名
、職
員　

名　
計　

名（
〜
１・　

 

終
息
宣
言
）
23

61

31

24

85

1月 2月 3月
17／CU病棟
ゾーニング
18／第７波の
発熱外来
19／2022/7/
20より発熱外来
拡張（最大時図
面）動線変更
20／【２０２２/１/
25】第６波時の
職員対応目安レ
ベル表

職員全員のチーム医療で乗り越えた３年間！

13ひろっぱ　2023年５月号



ながくら わき永倉 和希
近森病院附属看護学校 専任教員

　2023年４月5日、桜の花びらが
風に舞う春たけなわの佳き日に、
ご来賓、保護者の皆さま、近森会グループ、在校生、教職員
が見守るなか9期生41名の入学式が挙行されました。
　9期生のクラスカラーはオレンジです。オレンジには、
「暖かさ、明るさ、元気」といった意味があり、クラスの元気
で明るい印象とぴったりであると思いました。これからどの
ようなクラスになっていくのかとても楽しみです。
　新型コロナウイルス感染症の規制も徐々に緩和されつつ
あり、本来の体制での授業、実習や学校行事が実施できる
ことを願っています。
　入学生の皆さんにとって充実した3年間となるよう教職員
一同サポートしていきたいと思います。

ともに歩もう!
９期生入学

2023年度・第９期生入学式 2023年４月５日

がんばろう！ 近森病院附属看護学校

『コロナとの
  戦いの記録』

特集

発話や校歌斉唱の際のみマスク着用とし、その他
の発声がない場合はマスク着用を任意とした新し
い形での入学式。
学生生活という限りある時間、志を同じくする仲
間たちと友好を深められるよう、感染のリスクを
見極め、その都度、適切な対策をとっていきます。

14ひろっぱ　2023年５月号



　新型コロナ感染症が始まって以来、医療を
取り巻く環境は随分変わりました。患者さん
やご家族の方も来院や面会の制限があり、
医療者に思いを伝える機会は少なく不安が
多かったと思います。
　今後も制限は続くと思いますが、患者さん
やご家族の思いに注目し、安心して療養で
き、不安なく退院できるように支援していき
たいと思います。

　救命救急病棟は、多くの緊急入院となる患者さん
を受け入れるため、日々多忙な時間が過ぎていきま
す。患者さんやご家族が安心して療養できる環境作
りは勿論の事、そのために頑張っているスタッフを
サポートし共に成長していきたいと考えています。
　これまでの恵まれた出会いへの感謝と柔軟性を
忘れずにこれからも頑張っていきますので、ご指導
よろしくお願いします。

　近森病院に入職し13年目になりました。まだまだ
看護師として未熟ですが、明るく元気に、患者さんに
寄り添える看護師を目指していきたいと思います。ご
指導よろしくお願いします。
　師長さんやスタッフと一緒に、チームワークを大切に、
より良い病棟にしていけるよう頑張りたいと思います。

　近森病院に就職して10年が
経ちました。周りの方々に助け
てもらいながら現在の私がい
ると思います。患者さんの生活
を捉えて、安心して療養生活が
できるようスタッフ全員で看護
をしていきたいと思います。
　今後も周りの方々へ感謝を
忘れず、笑顔で頑張りたいと
思いますのでよろしくお願いし
ます。

　私は仲間と共に、患者さんに
とっての最善を模索しケアを提供
する過程を大切にしています。
　今後は自身がその過程が円滑
により良いものとなるよう整え、
支援することができる身近な存在
となれるよう、日々精進していき
たいと考えています。また、スタッ
フや多職種との協働・連携を大切
にし、それぞれの能力が十分発揮
できるよう努力していきます。

　院内救命士として採用して頂
いて16年目に突入しました。入職
当初、自分一人だった救命士も今
では９名となり、心強い仲間と共
にチーム医療の一員として携わ
れることに日々感謝しています。
　これからも「すべては患者さん
のために」をモットーにERのス
タッフ皆で頑張っていきたいと
思います。これからもご指導よろ
しくお願い致します。

なべしま ちさ
鍋島 千佐

近森病院
6階C病棟
看護師長

さわだ みか
澤田 実佳近森病院 救命救急病棟

看護師 主任

さかぐち あゆみ坂口 あゆみ
近森病院 ７階Ａ病棟 看護師 主任

患者さんや
家族の思いを
大切に

感謝と柔軟性を忘れずに

　中途入職で近森病院へ就職
し、2度の育休を経て8A病棟で
勤務をして9年目になります。こ
の度、主任を拝命し身の引き締
まる思いでいっぱいです。
　まだまだ看護師として未熟で
あり、学ぶことの方が多いです
が、ストーマケアのことなら任せ
られると思われるような存在に
なれるよう頑張りますので宜しく
お願いします。 うえのやま みこ

上野山 実瑚

近森病院 8階A病棟
看護師 主任

うえのやま みこ
上野山 実瑚

近森病院 8階A病棟
看護師 主任

新たな気持ちで日々努力

明るく元気に

いのうえ ありさ
井上 有紗

近森病院 北館３階病棟
看護師 主任

いのうえ ありさ
井上 有紗

近森病院 北館３階病棟
看護師 主任

笑顔を大切に！

かずさ まりこ
上總 麻里子

近森病院
救命救急センター（ER）
救急救命士 主任

かずさ まりこ
上總 麻里子

近森病院
救命救急センター（ER）
救急救命士 主任

コツコツ努力すること

さいさか みかこ
齋坂 美賀子

近森病院 ICU病棟
看護師 主任

さいさか みかこ
齋坂 美賀子

近森病院 ICU病棟
看護師 主任

協働・連携を大切に

熱烈応援
 昇格人事
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告知

　初期臨床研修が始まって、早くも一年が経って
しまいました。昨年の4月よりもできることが増え
てきましたが、まだまだ力不足を感じる日々です。
　現在、ERで研修をしていますが、忙しくも充実
した日々を過ごしています。今後もさらに自己
研鑽に励み、患者さんの利益につながるように頑張りたいと思います。

理想の医師を目指して

　就職した時、家族や友人が「良い病院に就職出来た
ね」と褒めてくれました。あれから15年、現場では、近森
会を育んできた先輩方の凄さを思い知る毎日でした。
　この度の人事は身に余る思いですが、10年、20
年後も近森会が良い病院と言われるよう、これから
入職する後輩が誇れる職場となるよう、精一杯努力
して参ります。

　ウェーブに勤めて約12年、利用者の方たちに
は目標を持って仕事に取り組んでもらうことや
取り組む前に「無理」と言うのではなく「まずやっ
てみよう」とチャレンジしてみることを伝えてき
ました。
　今年で40歳と節目の年であり、サービス管理
責任者として新たなチャレンジに向けて進んで
いくことにワクワクしています。
　これからも皆さんに良い影響が与えられるよう
にチャレンジの気持ちを忘れず仕事に励みます。

　この度、健康サポート室 室長を拝命しました。今
までは主に、施設入所利用者の健康管理を中心に
行っていました。今後はハビリの職員、ハビリを利用
されている方々の健康を管理することになります。
　看護師として何が出来るのか試行錯誤しながら、
幅広い視野で臨機応変に対応し、この役割を果たし
ていきたいと思います。

ハッスル研修医

おおうえ みゆき大上 美幸
高知ハビリテーリングセンター
健康サポート室 室長

臨機応変な対応を目指して

もりわき だいすけ
森𦚰 大輔

しごと・生活サポートセンター
ウェーブ

サービス管理責任者

もりわき だいすけもりわき だいすけもりわき だいすけ
森𦚰 大輔森𦚰 大輔森𦚰 大輔

しごと・生活サポートセンター
ウェーブ

サービス管理責任者

しごと・生活サポートセンター
ウェーブ

サービス管理責任者

しごと・生活サポートセンター
ウェーブ

サービス管理責任者

新たなチャレンジ

なかや よしひろ中屋 吉博
近森リハビリテーション病院 ４階病棟
介護福祉士 主任

先輩から後輩へ

やまうち りょうへい山内 涼平初期研修医２年目

地域医療のニューノーマル

高知市文化プラザ
かるぽーと会場

日時

2023年

8月27日（日）

2023年4月28日（金）
～6月9日（金）

演題募集期間

詳細は、ホームページを
ご覧ください。

川井 和哉会
長

社会医療法人近森会 近森病院  院長

https://www.
chikamori.com/jhm19/

※16：00頃終了の予定です

近
森
会
グ
ル
ー
プ
で
元
気
に
働
く
仲
間
を
紹
介
し
ま
す
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齋藤 充宏
さいとう あつひろ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 栃木県
　 東京大学
　 2018年
　 自炊が趣味です。

田中 漱一郎
たなか そういちろう

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 東京都
　 高知大学
　 2021年
　 一年ぶりに帰ってき
ました。偉大な先輩方
の背中を見て日々成長
できるよう努力して参り
ます。山下 裕貴

やました ゆうき

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 東京都
　 帝京大学
　 2020年
　 趣味は温泉めぐりで
す。循環器一般を幅広
く学んでいきたいです。

ニューフェイス

所属
出身地
最終出身校
卒業年次
趣味など

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

新しく入職した医師を
　　　　　　紹介します。

山本 翔太
やまもと しょうた

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 消化器内科
　 東京都練馬区
　 高知大学
　 2015年
　 政治、経済ニュース
を聞くのが趣味です。
World of Tanksをし
てる方がいましたら一緒
にしませんか。前田 真佐

まえだ まさ

❶
❷　　　 ❸
❹
❺

❶
❷　　　 ❸
❹
❺

　 消化器内科
　 高知市　　 高知大学
　 2015年
　 一年半の間東京の北
里研究所病院で炎症性
腸疾患について学んでき
て、久々に高知県に帰っ
て来ました。また一緒に
働けてうれしいです。 木村 祐介

きむら ゆうすけ

❶
❷
❸

❹
❺

❶
❷
❸

❹
❺

　 形成外科
　 和歌山県有田郡
　 大阪医科大学（現・大阪
　 医科薬科大学）
　 2011年
　 2年ぶり3度目の入職
になります。初日から全開
で働けます！！懸念材料は
老いです。少しいたわって
もらえるとうれしいです。

赤木 俊亮
あかぎ しゅんすけ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 整形外科
　 岡山県
　 信州大学
　 2018年
　 大学まで硬式テニス
をやっていました。テニ
スに限らずスポーツ全
般が好きです。 小笠 滉貴

おがさ こうき

❶
❷　　　 ❸
❹
❺

❶
❷　　　 ❸
❹
❺

　 整形外科
　 山口県　　 岡山大学
　 2021年
　 高知は大学の部活
の大会で1、2回来たこ
とがある程度で、全然
わからないのでこれを
機に楽しめたらいいな
と思っています！

中谷 真大
なかたに まさひろ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 麻酔科
　 高知県宿毛市
　 岡山大学
　 2018年
　 4年振りの高知を楽
しみながら仕事では自
分の出来る事を正確に
迅速に対応します。

山下 高明
やました たかあき

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 精神科
　 東京都
　 高知大学
　 2016年
　 波乗りをずっとやっ
ていますが、最近ランニ
ングやトレランを始めて
楽しんでいます。 小松 大祐

こまつ だいすけ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 精神科
　 高知市
　 高知大学
　 2020年
　 踊ったり飲んだりす
るのが大好きです。

吉村 和樹
よしむら かずき

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 救急科
　 高知市
　 高知大学
　 2021年
　 医療センターで初期
研修を終え、近森病院
へ参りました。趣味は
音楽を聴くこととたまに
ヒトカラです。

新野 健
しんの けん

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 脳神経外科
　 高知市
　 高知大学
　 2020年
　 初期研修は医療セ
ンター、3年目は高知大
学で研修をしていまし
た。趣味はスポーツ観
戦です。

髙尾 賢一朗
たかお けんいちろう

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 心臓血管外科
　 福岡県
　 岡山大学
　 2018年
　 趣味は読書です。人
文学から政治・経済、そ
の他多分野の本を読み
ます。

小野 万記子
おの まきこ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 歯科
　 高知市
　 鹿児島大学
　 1996年
　 趣味は食べ歩きで
す。歯科のことでも美味
しいお店の話でも、気
軽にお声がけいただけ
たら嬉しいです。
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初期研修医

大隈 知弘 おおくま ともひろ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 リハビリテーション科
　 熊本県
　 東海大学
　 2016年
　 はじめての高知でわくわくしています。

所属　　出身地　　最終出身校　　趣味など

❽❽❽

❶❶❶ ❷❷❷ ❸❸❸ ❹❹❹ ❺❺❺ ❻❻❻ ❼❼❼

❾❾❾ 101010 111111 121212

❶ ❷ ❸

❹ ❺ ❻

❼ ❽ ❾

　 初期研修医1年目
　 高知市　　 高知大学
　 休みの日はゲームをしたり音楽をしたり
しています。色々なものに挑戦する2年間
にしたいです！

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

竹森 菜咲 たけもり なさ

　 初期研修医1年目
　 高知市　　 愛知医科大学
　 趣味はグルメのリサーチです。県外に進
学したことで高知の食の豊かさ、人の温か
さなどを再認識しました。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

堤 明日香 つつみ あすか

　 初期研修医1年目
　 高知県　　 高知大学
　 学生時代はバレーボール部でした。研
修中に新たな趣味を増やして毎日充実さ
せたいと思います！

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

野村 真緒 のむら まお

　 初期研修医1年目
　 高知県　　 高知大学
　 研修医中は英会話と家庭菜園を始める
予定です。高知のごはん屋さんをもっと開
拓していきたいです。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

松田 莉奈 まつだ りな

　 初期研修医1年目
　 須崎市　　 高知大学
　 生粋の高知県民なのに生姜が食べれな
いのですが美味しいものが大好きです。今
年こそは釣りしたい！

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

山本 真梨子 やまもと まりこ

　 初期研修医1年目
　 香川県　　 高知大学
　 犬では柴犬が大好きです。人見知り
ですが積極的に声をかけれるよう頑張り
ます。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

吉宗 冴 よしむね さえ

　 初期研修医たすきがけ１年目
　 高知市　　 高知大学
　 大学時代は剣道部に所属していまし
た。ミッフィーちゃんが大好きです！

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

井上 愛美 いのうえ まなみ

　 初期研修医1年目
　 愛知県　　 高知大学
　 旅行が大好きです！大学に入ってから釣
りも始めました。釣りに誘ってください！

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

餌取 勇介 えとり ゆうすけ

　 初期研修医1年目
　 香川県　　 愛媛大学
　 私は馬路村農協の勤務時に地域医療
の現状を知り、医師を志しました。誰からも
信頼される医師を目指します。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

佐々木 康介 ささき こうすけ

　 初期研修医1年目
　 兵庫県　　 高知大学
　 ドラムと美味しいご飯を食べることが趣
味です。大学では華道部と軽音部に入って
ました。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

秦 剛志 はた ごうし

　 初期研修医1年目
　 岡山県　　 高知大学
　 釣りとテニスが好きです。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

山本 達之 やまもと たつゆき

　 初期研修医たすきがけ１年目
　 高知市　　 久留米大学
　 趣味は散歩です。よく無人駅で降りて散
歩しています。歩いたことのない土地を散
歩して新たな発見をするのが楽しいです。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

松本 一真 まつもと かずま

中嶋 桃子 なかじま ももこ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 リハビリテーション科
　 高知県
　 高知大学
　 2021年
　 趣味はおいしいごはんを食べることです。

10 11 12
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近森会健康保険組合
事務局長
近森会健康保険組合
事務局長

退 職
ごあいさつ

1989.９.１～2023.５.31在職

　田村事務局長は、入職から施設用度課、企画情報室、総務課、健康
保険組合など多岐に亘り所属長を務められて、近森会の拡大期・
発展期に事務スタッフとして尽力されました。

　田村事務局長は、僕が近森会へ入職した時の、企画情報室（現在
の電子カルテ管理課）の上司でした。
　当時はCMIS（近森Medical Information System）の構築で、
イントラネットの準備および手書きカルテからオーダリングシステム
や調剤システム、画像参照システム、検体検査・生理検査システム
などの導入をしていました。同時に、薬局調剤の院外処方箋化や検体
検査にブランチラボの導入など、現在の電子カルテシステムの原型

を構築するプロジェクトを行っていました。
　運用検討会議に医師の参加も必須だったので、夕方17：30～
21：00に３つほどの会議を入れて、導入システム単位で個別打ち
合わせを行い、全体を取りまとめる作業を行う毎日でした。入職時か
ら新人の仕事のカバーをして面倒を見てくれた優しい上司でした。

　僕の入職当初から公私ともにお世話になり、「行く？」の一言で毎週
金曜日の夜は飲み歩き、歌い、新入職員が一番良い思いをさせて
頂いた時期でした。田村事務局長の入職当時の写真がジャニーズ
事務所に応募できる容姿であったことはあまり知られていないよう
ですが、Group Soundsが大好きな世代の１人でした。

　月日は流れ、健康保険組合の開設の際は準備期間が２年もかかり、許
可がなかなか下りない役所に向けて、母体病院の継続性や安定性を説
明して説得し、やっとの思いで開設に取り付けて頂きました。その結果、
保健予防事業や福利厚生の充実、および高齢者納付金の納付削減に

　1989年9月に近森会に入職し5月で33年少々になります。入職
当初は施設用度課配属で、その後、広報、企画情報室、総務課、最後
に健康保険組合となりましたが、気が付けば現部署が一番長くなって
しまいました。

　入職時の用度課では、近森リハ
ビリテーション病院（現オルソ病
院）の建築、その後すぐ新館建築
（現B、C棟）が始まり、完成後に分
院（現管理棟第二別館）を老人保
健施設「いごっぱち」に改築、本館
（現A棟の位置）の改築と続きまし

た。その間、工事で救急を一度も止めることなく、まさに救急車と槌音
の絶えない近森会でした。広報ではニュースリリースを送り新聞に載
せてもらったり、企画情報室では医療機能評価への対応や北村先生の
指導の下、オーダリングシステムの導入、2000年問題対応、総務課で
は職員旅行の行先拡大や健保組合の設立まで、どれも印象深い業務
ばかりですが、当然ながらどれも自分だけで出来たものはありません。

　特に新館建設の際は直属上司が異動し、後任無しとなったため、
かなり不安もありましたが、理事長はその分比較的自由に仕事をやら
せてくれました。また、川添前管理部長から異動の内示があったとき、
その業務内容にスキルも自信も無く、泣き言を言ったことがあります

診療現場を支えて33年、たくさんの思い出と共に

昭和から平成・令和へ、
近森会の拡大期・発展期をともに駆け抜け

ひろっぱ1989年10月号

てらだ ふみひこ寺田 文彦
管理部長 兼 近森会健康保険組合 常務理事

診療現場を支える働きぶりを見せてくれた上司として

お世話好きな横顔

健康保険組合の設立から運営まで

近森の歴史に立ち会って

自由と責任
～近森魂を感じた理事長・前管理部長との思い出～

たむら ひろひこ
田村 裕彦

たむら ひろひこたむら ひろひこたむら ひろひこ
田村 裕彦田村 裕彦田村 裕彦
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2023年3月29日

さたけ ともみ
佐竹 朋美輸血療法委員会 委員長   近森病院 消化器内科

たなか じゅんいち
田中 惇一薬剤部

　現在、全国の輸血協力者は1985年より
減少が続いています。さらにコロナ感染症の
蔓延も続いたこともあり、2021年の高知県
での輸血者数は29,000人弱で前年より
減少傾向になっております。
　しかし、輸血を必要とする患者さんは減る
ことはないため、一人でも多くのご協力を
必要としている状態です。
　そんな中、今回新たに10回以上の献血

　献血ってどんなイメージですか？
　どれくらい時間が掛かるかも分からないし、長
時間拘束されるのは嫌だ。CMみてもイメージ沸
かないし、面倒くさそう!と思っていませんか？
　そんなことはありません!献血時間は400ml
献血が20分程度なので、献血前の検査などを
入れても30～40分で終わります。
　さらにラブラッドに登録してポイントを集めれ
ば、食器用洗剤までもらえます。短時間で人助け
もできて、家計のために食器用洗剤代まで浮かし

２０２3年度
献血キャンペーン開催予定 6月・10月・3月

献血で救われる命のために

気軽に献血を

定例の献血キャンペーンと、より献血推進を盛り
上げるため、第３回上位参加者表彰を実施しました。

献血キャンペーン
&上位参加者表彰

をしていただいた3名の職員の方には感謝
の意を表して表彰させていただきました。
これまで表彰された方々も変わらず何度も
献血をしてくださっており非常に感謝をして
おります。
　一度の献血で救われる命がたくさんあり
ますので、少しでもお時間のある方は今後と
も是非、献血へのご協力とご理解の程よろ
しくお願いいたします。

　 左より
後列／
● 高知県赤十字血液センター
  ご担当者様
● 臨床検査部 臨床検査技師　森主任
● 輸血療法委員会委員長　佐竹Dr.
● 近森理事長
● 高知市献血推進員　寺田管理部長
前列／受賞者３名
● 看護部　岡本 充子
● 薬剤部　田中 惇一
● 秘書課　和田 有紀子

血液センター様からの目標（50名）達成！結果 ● 協力者（受付者数）　55名
● うち献血できた方　 54名

て、こんなにコスパのいい事があるで
しょうか？
　こんなことを思って献血していませ
んが、一度献血すればハードルが下が
ると思うので、皆さんも気軽に献血へ
行ってみてください。

向けて職員にメリットがある事業を細か
く準備して、今日まで継続できました。
特にここ数年は前期・後期高齢者の納
付金・支援金の急増により多数の健康
保険組合が解散してゆく中で、事業継
続の意義を一番理解して努力してくだ
さいました。職員の健康管理に気を使っ
た事業もたくさん提案して頂きました。

　最近は息子さんも同じ近森会の管
理部に就職されて、退職にあたって親
として安心して退任できるとお聞きし
ました。「老兵は消え去るのみ」と潔い
幕引きをされ、後任に職を譲られます。
33年間の長い間のお役目、本当にお
疲れ様でした。また、いつか偶然にマ
ニアックな飲み屋でお会いして、朝ま
で歌い切りましょう。(^_^)/

が、「責任は俺が取る。出来なくても
構わないからやれるところまでやって
みろ」と言われ、思い留まることができ
たことも忘れられません。

　このように理事長、川添・寺田両管
理部長をはじめ多くの職員の方々、ま
た、四国管財様をはじめ、取引業者さ
んにも助けられながら何とか今まで
やってくることが出来ました。心より
感謝申し上げます。本当に有難うござ
いました。

寺田管理部長（左）と一緒に。

感謝を込めて

理事長夫妻と川添前管理部長はじめ、
管理部スタッフと、パーティーでの1枚
（1990年頃）
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私の〇〇
まるまる 〇〇にフリーワードを入れて

語っていただきましたFREE

　私の趣味の一つに「カフェ
巡り」があります。お小遣いを
貰っていた頃は、友達と遊び
に行くとお昼ご飯は決まって
マクドナルドでしたが、大人
になるにつれて美味しいラン
チやお洒落なカフェを知り、
気付けばカフェ巡りが趣味
になっていました。
　友達と休みが合っては
SNSでご飯屋さんやカフェを
探し、開拓しています。旅行
やコンサート目的に県外に行くこともよくありますが、そんな時も
美味しいご飯を食べることが楽しみの一つです。
　最近では牛肉のひつまぶしを食べ、学生の頃には叶わな

かった「少し贅沢な外
食」ができる喜びを感じ
ました。また、特にお気
に入りのお店には何度
も足を運び、いつの間
にかお店の方と仲良く
なり、一緒にお喋りする
ことも楽しんでいます。
これからもまだ行ったこ
とのないお店を探して、
「食べること」を楽しみ
たいと思います。

よこやま みずき横山 瑞季
診療支援部 医事課

リレーエッセイ

E s s a y s

私の趣味

みよし かほ
三好 香穂

近森病院 5階B病棟
看護師

なす ゆうた那須 勇太

近森オルソリハビリテーション病院
理学療法士

カフェ巡り

　趣味のラーメン屋巡り、10年来変わらず新しい店やお気に入
りの店を巡っていますが、年々増え続けた体重は最高75kgに到
達。長く健康的にこの趣味を楽しむ為にも、数年前からランニン
グを始めました。特に好きなのは未舗装の山道などを走るトレイ
ルランニングです。マラソンとは違って自然の中を走ることで、普
段は見られない景色、四季折々の草花の香り、野鳥の声などを
楽しめます。標高が上が
ることで変わる空気感は
実際に行かなければ感
じることができません。 
　高知市内からでも簡
単に山に入ることがで
きますが、道に迷ったり
怪我をするリスクもある
為、地図の確認などの
事前準備は必要です。
近場の山でも油断は禁
物です。 
　高知県内でもいくつ
かの大会が開催されて
います。興味のある方は
お気軽にご相談下さい。 

P.Ｓ.現在の体重は62kg。
推し麺は『らぁ麺屋 鴨』
の鴨白湯つけ麺です。 

　4年前にも祖母ネタで登場させても
らいましたが、光栄なことに再び原稿
依頼が舞い込んできましたのでまた
また祖母との日常をご紹介します。
　祖母は幼い頃からよくおやつを
作ってくれます。83歳になった今でも
私の仕事帰りや休日に合わせておやつを作るのが
楽しみの１つのようです。(有り難いことです♪)
　何と言っても定番メニューはバナナケーキ。これは
祖母の自慢レシピで知り合いに渡したり、手土産に
持って行ったりと出番が多く、今までに200個ぐらい焼
いているのではないかと思う程のリピート率です。他
にも黒胡麻プリンやスウィートポテト等、素朴なおや

私の「栄養素」

最近、山を走っています 

つで派手さはありませんが「お店で出せるんじゃない
か?」と思う程のクオリティです。長引くコロナ禍で外出
控えも続いていたため、第5類に移行した暁には日頃
の感謝も込めてカフェ活を再開したいと思います。
　第1候補は祖母の日課である連続テレビ小説での
放送が決まった「らんまん」ゆかりの地、牧野植物園を
散策し、カフェ巡りを楽しみたいな～と考えています。

21 CH I � M O R I   H E A LT H C A R E  G RO U P



OPEN CAMPUS

看
護
学
校
通
信

月６日から３月２日にかけて「３年生前期にある急性期実習に
向けてイメージ化ができる」ことを目的に見学実習に臨みま

した。
　病院へ向かう途中に「今日は楽しみや、足取りも軽い」と笑顔で
話す学生。急性期看護に興味があり、前のめりになりながら説明を
聞きメモをとる学生。ＥＲでは、患者さんから情報を得ることの大切さ

を実感した学生もい
ました。
　重症患者さんの看護
を見て少し引き気味の
学生もおりましたが、
急性期実習に対する
不安を少しは軽減で
きたように思います。
お忙しい中、学生に優
しく関わっていただき
有難うございました。

よしむら きょうこ吉村 京子
近森病院附属看護学校 専任教員

２年生のＥＲ・集中治療部見学実習を終えて

２

外来患者数
新入院患者数
退院患者数

18,038人
1,102人
1,110人

平均在院日数
地域医療支援病院 紹介率
地域医療支援病院
　逆紹介率
救急車搬入件数
　うち入院件数
手術件数
　うち手術室実施
　　うち全身麻酔件数

11.97日
96.53％

330.09％
589件
337件
583件
380件
265件

● 近森会グループ

● 近森病院（急性期）

診療数
令和５年３月
電子カルテ管理課

　新緑がまぶしい季節になった。ＧＷ
明け、コロナも５類に移行される。行動
制限が緩和され、春休み久しぶりに家族
で集まった。年男ということで乾杯の
発声をした甥っ子は、ＧＷ明けに誕生日
を迎え12歳になる。新年度の抱負を宣
言する姿を見て、その成長を頼もしく
思うとともに、よし!私も!と気持ちを新
たにした。　　　　　　　　　　　 陽

編集室通信

2023年２月６日～３月２日

エームサービス株式会社今月のちかもり食

３月３日（金）

7/29SAT土
20243/23SAT土

6/4SUN日 8/20SUN日
10/22SUN日

近森病院附属看護学校

オープンキャンパス

近森病院附属看護学校

オープンキャンパス

※

感
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歳時記 保育室そるとの修了式
（お別れ会）（３月１0日）

保育室そるとの修了式
（お別れ会）（３月１0日）

　今回の修了式では、ぞう組のお子さん３名の笑顔あふれる式となりました。緊張しな

がらも、一歩一歩しっかり歩み、証書を受け取る子ども達の姿に、胸が熱くなりました。

そるとの先生達は、それぞれ新しい環境へ進むみんなをいつまでも応援しています。

健やかな成長を願っています

　3月3日の昼食に、野菜の混ぜ
寿司、オクラの節和え、すまし
汁、ひなあられを提供しました。
野菜の混ぜ寿司は黄色・緑色・
桜色の具材を使用し、ひな祭り
らしい彩りに仕上げ、少しでも
春の訪れを感じて頂けたらとの
想いを込めました。

ひな祭り
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　田中科長は淡 と々語る。本人曰く“淡白な
のが短所”らしい。先輩から指摘されたこと
もある。
　「実は讃岐弁で“さいあがり”と呼ばれる
お調子者の一面もあって、若い頃はそれで
失敗もしたので、その部分を自分の奥に置
いているというか。でないとこんな大きな病院
で長は務まりませんから」とさらり。
　昨年、近森病院の理学療法（PT）科の
科長となり、前田科長を支えるという覚悟
みなぎる45歳。一見ポーカーフェイスに見え
るが、その内面は…。

　出身は香川県。土佐リハビリテーション
カレッジへの進学を機に高知へ。親元を離
れ、わかったことは「他の家族はうどんを毎
日食べない」ということ。
　「父が大のうどん好きで、冷蔵庫のうどん
を切らしたことがない」という家庭に育ち、
夕食には必ずうどんが出てきた。白ご飯と
おかずとうどん。カレーの後にうどん。お好み
焼きとうどんが当たり前と思って育ってきた
という、パンチあるうどん県ネタを持つ。

近森病院の進化に不可欠な
専門性の高いPTを

朝ごはん担当１８年

18歳まで365日 毎日うどん

　数年前から母校、土佐リハビリテーション
カレッジにて、年に数回講義を受け持つ。
自身も内部障害の専門PTとしての知識を
磨くほか、学会にも積極的に参加し見聞を
広めている。
　「PT仲間の中には、将来について不安を
口にする方もいますが、僕は、未来は明るい
暗いではなく、準備しているかどうかだと
思っています。どんどん高度化する急性期
病院である近森のPTとして、みんなそれぞ
れが専門性を
強みにできる
ように成長し
てもらいたい
と思っていて、
そのサポート
が僕の役割で
す」と科長とし
ての抱負を力
強く語った。

　本人分析によると楽天的なのが長所と
言う。長所は短所の裏返しと言うが、おそら
くポジティブであるがゆえに、淡白だと誤解
されるのかもしれない。
　ポーカーフェイスの内側は、プラス思考で
好奇心旺盛。雄弁ではないが、話題は豊富
で人間味がある意外性がおもしろい。「流暢
に話すタイプではないが、他職種からの信
頼が厚い」と、この人物ルポに高芝科長が
推薦した理由も納得できた。
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　晴れていれば歩いて通勤。自宅から約30
分、行きは頭で仕事の整理をしながら、帰り
はクールダウンしながら歩く。考えの整頓を
するちょうど良い時間になっている。
　さらに休日も２時間ほど歩く。スポーツの
ウォーキングではなく、街を散歩しながら、
いろいろなものを見聞きするのを趣味として
いる。「『あるく みる きく』（※）を楽しむと
いうか、医療とは違う刺激を受けたいんです
よ。人や建物、道を見たり、公園の遊具の
進化に感心したり。そこから、『リハビリに
応用できそう』などアイディアが浮かぶこと
もあっておもしろいです」と声高に。
　「子どもの遊びも、ドローンやリップスティッ
ク（体重移動で進むスケートボードのような
器具）が流行ってきてますし、この間は緑の
広場でバドミントンのようなニュースポーツを
楽しんでいる人がいて、声をかけると『毎週
やっているから』と誘われました。高知でも
これだけおもしろいから、県外に行くとキョロ
キョロしています」。エネルギーがチャージ
されていく様子が伝わってきた。

　高知に来てからはほとんど、うどんを食べ
ないが、出汁にはこだわりを持つ。長女誕生
を機に、朝食とお弁当を作り始めて18年。
メニューは和食の一汁三菜が多く、みそ汁
の出汁は前夜から仕込む。うどん県出身
の田中科長はいりこだしが好みだが、妻は
かつお派のため、日によって出汁も変える。
「変えるとおいしいですよ。たいしたことない

あるく みる きく
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です」と謙遜するが、分量もきっちり量った
上に微調整をするという職人のような丁寧
な仕事を続けているようだ。

Kentaro Tanaka

近森病院 理学療法科 科長
専門理学療法士（内部障害）
認定理学療法士（管理）
四国病院経営プログラム修了（第2期 ２０１９）

聞き手／ひろっぱ編集部

土佐リハビリテーションカレッ
ジにて

※日本の民俗学者 宮本常一氏が創刊した雑誌の名。


